

JACA ESPAÑOLA

ÓRGANO DE LA OFICINA DE PRENSA Y PROPAGANDA

Diario Patriótico -- Núm. 219



7 Abril de 1937

Una Patria :: Un Estado :: Un Caudillo
Una Patria: ESPAÑA :: Un Caudillo: FRANCO

Ejercer la Justicia es la más
 augusta misión del Jefe del Estado

FRANCO EL JUSTICIERO

Pleno de emoción, escribo estas líneas sintiéndome orgulloso de ser Español y de ser un Soldado que está a las órdenes de Franco.

He tenido el alto honor de presenciar el solemne acto del ejercicio de la Justicia por el Jefe del Estado.

El Asesor jurídico daba cuenta detallada de cada caso que se presentaba al fallo Supremo. Ni en su ademán, ni en su voz, ni en su mirada, daba a entender aquel digno hombre, al que acompañan todos los buenos sentimientos, cuál era su opinión o su criterio, reservando purísimamente para el Jefe la augusta misión de juzgar por sí mismo.

El General, apesar de la inmensa complejidad de los problemas que en cada momento tiene que resolver, de la guerra y del Estado, escuchaba, atento e inmóvil, el relato de cada sentencia.

Después de una brevísima meditación dictaba su fallo. Yo contenía mi respiración, y después de escuchar el fallo del Jefe, nuestras miradas se cruzaban y ni una sola vez la mía dió pruebas de duda: lo que mi conciencia había fallado era, idénticamente lo mismo, que el fallo del Jefe.

Dos veces al cruzarse nuestras miradas, los ojos estaban empañados, y no era porque el fallo hubiera sido terrible, sino porque la magnanimidad del

corazón de Franco se había antepuesto en aras de una Justicia tranquila y sin odios y había conmutado la pena, apartando de su mente cuanto pudiera en aquel caso separarle de la vía de la más serena justicia.

En todas cuantas causas, y eran muchas, los Tribunales proponían la aminoración de la pena, todas las aprobó. En aquellas en que el fallo fué a condena definitiva aprobando la sentencia dictada por el Tribunal, las pruebas aportadas habían sido tan plenas y tan horrendos los crímenes contra la Patria y contra los semejantes, que no había camino posible de clemencia, atendiendo a los altos deberes de la defensa de la misma existencia de la Patria y de la defensa de la vida y del honor de los ciudadanos pacíficos. En los demás casos imperó la generosidad.

Nadie, ninguno que no haya cometido crimen, y el crimen haya sido probado plenamente en los autos y en el juicio, ha sido condenado. Ante la menor duda, la pena se ha conmutado o se ha mandado en consulta al Alto Tribunal Militar.

Al terminar aquellas dos horas tan intensas de mi vida, me permití, con todo el respeto que guardo al Jefe del Estado, decirle: «Mi General, perdón por mi atrevimiento, pero como Español y como Soldado, he de manifestarte mi admiración al contemplar cómo administras la Justicia y cómo se manifiesta tu corazón tan generoso, tan cristiano y tan español».

José MILLAN ASTRAY

MILICIANAS

¡Las milicianas rojas! Pintoresca modalidad de la fauna que puebla la España esclavizada por el marxismo, aborto a la vez cómico y monstruoso de la revolución.

Se desbordó la ola roja sobre las pobres ciudades en las que las vacilaciones de algunos y las fatalidades imprescindibles hicieron fracasar el levantamiento redentor. Toda la hez de las ciudades — vendedores ambulantes, agitadores de plazuela, gentuza de instinto homicida—danzaba de allá para acá fusil en brazo, practicando saqueos y asesinatos de seres indefensos. El pillaje y el crimen lo enseñoreaban todo. Y para que fuese completo, perfecto en su repugnante monstruosidad, el cuadro de pesadilla, los burdeles vomitaron sobre las poblaciones aterradas su oleada de carne corrompida. Y tras los burdeles, los suburbios dieron también su aportación de mujeres brutales, desgredadas y horrendas como alucinantes caprichos de Goya, que recorrían las calles entre vivas a Rusia y mueras al Fascio, riada bárbara con pleamar de blasfemias, a cuyo paso ardían incendiados los templos más reverenciados y era profanada la santidad de los hogares.

¡Mujeres del pueblo aquellos seres monstruosos! ¡Pobre pueblo el nuestro si no pudiera exhibir otros ejemplares femeninos que los de esa especie trágica y grotesca! ¡Cuán distinto el espectáculo de la España redimida! La mujer es todo lo bueno y todo lo grato que puede tener la vida: suavidad y consuelo en los hospitales, manos laboriosas para producir prendas de abrigo que han de preservar a los combatientes del rigor invernal, previsión diligente en la organización de la retaguardia, dulces madrinan de guerra. Eso son, y eso saben hacer nuestras mujeres en estos días de prueba.

¿Qué son ellas, en cambio? Monstruos sin Dios, sin caridad y sin hechizo femenino; seres corrompidos que siembran la abyección a su paso; desordenados instintos de la carne; vehículos de podredumbre física; instintos criminales en libertad.

De la acera de enfrente

«¿Qué nos falta? ¿Qué esperamos?» Este es el título de un artículo de «La Vanguardia». No nos molestamos en comentar el artículo, pues no merece la pena.

Nos basta con el título: «¿Qué nos falta? ¿Qué esperamos?»

¿No sabéis lo que os falta? Dos cosas: Valor y vergüenza.

¿A qué esperamos? ¡Ah!, eso vosotros lo sabréis. Hace casi dos meses que habéis decretado la movilización general; hace más de dos meses de aquel brillantísimo desfile en Barcelona con magníficos discursos, en el que actuó maravillosamente la *clac* y hubo gran lujo de banderitas

rusas y separatistas: ¿es lógico que ahora se pregunten por medio de unos órganos de la prensa: ¿Qué nos falta? ¿Qué haremos?

La solución os la vamos a dar nosotros: Tiraros de cabeza al mar.

— ¿Quién manda aquí?, se preguntarán los habitantes de la otra España, nuestros hermanos víctimas del dominio rojo, porque verán la pugna que existe entre los diferentes gobiernos marxistas.—El de Barcelona quiere mandar más que el de Valencia; y el de Bilbao se encuentra humillado entre aquellos dos, a pesar de la chistera de Aguirre.

Los tres gobiernos se miran de reojo, recelando mutuamente. Y los tres son de papanatas, porque no ven cómo les está quitando el pan de las alforjas el forastero: el ruso.

Ese, ese es el que manda allí, en las provincias esclavizadas; el poder ruso, que cuando vea la cosa perdida del todo se volverá a su país con su carga de oro y cantando *Katuska*.

Ahora que... ¡le van a salir gallos!

En uno de sus discursos, a propósito de la defensa de Madrid, decía la Pasionaria que se defendería tanto, que antes quedaría reducido a escombros, que tolerar que los nacionales llegasen.

Esto no es heroísmo, sino una expresión más del afán destructor de los rojos.

Les creemos capaces de destruir Madrid: no lo ponemos en duda. Es más: les creemos capaces de hacerlo y achacarlo a las tropas nacionales. Así son de cínicos.

ZURRIAGO

¿Cómo se llama esa figura?

Hace tiempo que Largo Caballero se había dirigido al Gobierno inglés en demanda de auxilio para el caso de que tuviera que emprender la huida. El Gobierno de Valencia desmintió la noticia, pero el hecho es absolutamente cierto, y se sabe más: que Largo Caballero llegó a concretar su petición de auxilio, demandando que un barco de guerra inglés de los anclados en Gibraltar acudiera a recogerle a Valencia.

Con la misma certeza se puede afirmar que Azaña ha hecho idéntica petición al Gobierno de la Argentina, agregando que en caso de salir de España quería establecer su residencia en la República Argentina.

Por otra parte, se asegura que las facilidades, tanto de la Junta de Defensa de Madrid como del propio Gobierno no tenían otro fin que el de evacuar la Embajada de Méjico con objeto de que puedan refugiarse en ella los dirigentes marxistas el día que las tropas de Franco entren en Madrid.

Vigilad el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.

INFORMACION DE LA GUERRA

Comunicados Oficiales

Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día de hoy.

Ejército del Norte.—5.^a División Sin novedad.
6.^a División.—En el sector Norte de Palencia se han pasado a nuestras líneas 55 hombres de milicias y paisanos.

En el frente de Vizcaya ha continuado la marcha victoriosa de nuestras fuerzas hacia los objetivos señalados, venciendo la dura resistencia de un enemigo numeroso, que trató en vano de detener el avance; se han tomado las alturas de Bazaguren, Urieta, lomas de Ollargán, altos de las estribaciones de Amboto, puerto de Zumelza, cima de Sevigán, que domina la de Urquiola y estribaciones al norte de Flormendi, desde las que se bate el puerto de Barazar. Se ha castigado duramente al enemigo cogiéndole gran cantidad de muertos, una batería completa, un camión blindado con sus ocupantes. Es enorme la abundancia de material de todas clases, que el enemigo abandona y que ha sido imposible clasificar aún por resultar insuficiente el personal de recuperación dedicado a estos servicios.

Van enterrados en un solo sector 876 cadáveres. El botín de prendas impermeables cogido, ha permitido equipar a todas las fuerzas que operan en el sector. En Olaeta se ha encontrado un depósito con 500.000 cartuchos de fusil, 1.500 granadas de mortero, 1.500 bombas de mano, 10 morteros del 81, material sanitario, etc. etc.

Son muchos los depósitos análogos existentes en toda la zona conquistada. Siguen presentándose agrupaciones nutridas de milicianos.

8.^a División.—Cañoneos y fuego de fusilería. Se han presentado 20 milicianos, 11 de ellos con armamento.

División de Avila.—Sin novedad.

División de Soria.—Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—Se ha rechazado un ataque del enemigo al Plantío, causándole considerable número de bajas. En los demás sectores fuego de cañón y de fusil. Como resultado del ataque enemigo al Pingarrón, en el día de ayer, se han encontrado hoy al reconocer los terrenos de la acción más de 400 muertos de los rojos.

Se ha comprobado que en la misma operación se le inutilizaron 6 de los tanques con que atacaban.

Ejército del Sur.—En el frente de Córdoba ha sido hoy más intensa la presión del enemigo. En los demás sectores, ligeros tiroteos.

Actividad de la aviación.—En el frente de Vizcaya, han sido derribados dos aparatos de caza rojos, cayendo uno de los aviadores herido en nuestras líneas.

Salamanca 6 de Abril de 1937.—De orden de S. E.—El General 2.^o Jefe de E. M., *Francisco Martín Moreno.*

NOTICIAS

—VITORIA.—Ayer el Jefe de los Ejércitos del Norte visitó el frente de Bilbao, siéndole aclamadísimo por todas las tropas que operan en ese sector.

—SAN SEBASTIAN.—Las tropas nacionales, dando constantes pruebas de gran entusiasmo, han realizado un avance de 3 kilómetros en el sector de Ochandiano. La acción de la artillería ha obligado a los marxistas a replegarse, dejando el campo cubierto de cadáveres.

—SALAMANCA.—Prosigue la ofensiva en el frente de Extremadura hacia Don Benito.

—ROMA.—La gran derrota de los separatistas vascos sufrida durante los últimos combates, que se eleva a un número considerable de muertos y material, ha sido confirmada por ellos mismos.

—SAN SEBASTIAN.—En las poblaciones de Guernica y Amoravieta, visto el avance arrollador de las tropas nacionales, han celebrado manifestaciones pidiendo la rendición.

—SAN SEBASTIAN.—El gobierno vasco ha ordenado la evacuación de la población civil de Eibar.

—VALENCIA.—Una escuadrilla de aviación nacional ha bombardeado los objetivos militares de las proximidades de Tortosa y desembocadura del Ebro.

—VITORIA.—La flota nacionalista apoya eficazmente el avance de nuestras tropas, bombardeando intensamente la costa vasca, al propio tiempo que impide la llegada de material para los marxistas.

—SALAMANCA.—En el frente de Vizcaya han sido derribados dos cazas enemigos, habiendo caído uno de ellos en nuestras líneas con el piloto gravemente herido.

—TENERIFE.—La Junta de Defensa de Madrid ha ordenado el fusilamiento de nueve ciudadanos por el «grave delito» de oír la radio nacionalista.

—RADIO VERDAD.—En el transcurso de las últimas 24 horas han sido capturados cuatro buques rojos, siendo conducidos a los puertos nacionalistas.

—MADRID.—En la mañana del día 5 los rojos tuvieron grandes pérdidas en el sector de Guadalajara.

—OCHANDIANO.—Las trincheras nacionales están a cuatro kilómetros en vanguardia de este pueblo; los rojos atacaron estas posiciones con numerosos tanques rusos, siendo rechazados duramente y en nuestro contraataque se les tomaron dos cañones, veinte ametralladoras, mas otro material de procedencia rusa.

—BAYONA.—En el día de ayer nuestras gloriosas fuerzas ocuparon entre otras posiciones Urquio, Urquiola y Peña de Amboto.

—ROMA.—Se afirma a última hora que las fuerzas nacionales han tomado el monte Aislu próximo a Durango, quedando desde esta posición completamente dominada dicha plaza.

Desfile de personajes

Todo un Fiscal general

El Fiscal General de la Escuadra roja es un sujeto estrafalario, gordo, grotesco, que era pasante o faraute del diputado Baeza Medina. Ya antes de que se produjera el alzamiento nacional había ideado, para resolver el paro entre los abogados, asentarlos como a los jornaleros del campo en los bufetes de los compañeros que por su laboriosidad y su maestría profesional tenían muchos asuntos. Se llama Mariano López Lucas, y es lo que en términos someros, pero precisos, podría llamarse un idiota integral. Idiota, pero malvado como ustedes van a saber. En los primeros días de la revuelta hizo que le nombraran Fiscal General de la Escuadra. Se vistió un uniforme lleno de galones y botones dorados, sobre el que se aplicó un pistolón, que por lo visto le pareció el mejor emblema de la justicia naval. Y con tal pistola asistió a la vista que se celebró ante el Tribunal popular malagueño para juzgar a los oficiales de Marina que aquellos miserables querían asesinar. Para dar a la lúgubre farsa cierto viso jurídico, el López Lucas pronunció una especie de informe en que pidió y obtuvo, como era natural, la pena de muerte para aquellos veintitantos desventurados caballeros.

—Es—decía el malvado—el mayor éxito forense que he obtenido en mi vida.

—¿Estará V. contento?—le insinuaron.

—Mucho. Yo, que no soy capaz de matar una mosca, como he dicho al Tribunal, he pedido que se ejecute a esos procesados.

Y como si realmente hubiera alcanzado un triunfo satisfactorio, sonreía complacido el muy criminal.

Cabos sueltos

«Dicen de Caracas, que se va a conceder el mando del Ejército del Norte al general Queipo.»

¡Caracas!

«Telegrafían de Buenos Aires, que el Generalísimo Franco piensa pedir un armisticio.»

¡Qué vientos corren por Buenos Aires!

Conste que no es el Generalísimo quien piensa en tal, sino Méjico, que, sin duda, viendo que, a pesar de su NEUTRALIDAD consistente en el envío de toda clase de elementos, la cosa se pone más fea que la Kent, pues... a ver si pega, para que... dejemos de pegar.

¿Por qué se habrá ido Pocacosa el generalote, a Chinchón?

Unos dicen, que por miedo.

Otros, que como nadie le hace caso cual si hablase en chino, pues decidió hacerse la ilusión de estar en China y pensó en Chin-Chon.

Los demás allá, porque el nombrecito le suena a música.

Y yo, que por la fama que lleva, allí el agua... ardiente.

«En la Argentina, se ha hecho un homenaje a la mujer española, tomando como símbolo ¡¡¡¡ la Pasionaria!!!»

¡Reché con las pebetas!

¿Qué dirá la Argentinita de la Argentina?

«Los estudiantes del Uruguay han declarado que rechazan todo trato con su huésped el doctor Marañón.»

¡Qué carrera está haciendo el sabio médico!

Ayer Chile; hoy, Uruguay. ¡Caray!

Aviso al guerrero de café:

Tú, Napoleón de guardarropía, que tanto criticas la lentitud en la marcha; tú, mal ciudadano, que abiertamente o de manera solapada, según ante quien estás en *tu frente*, quieres llenar de dudas a tus desocupados escuchantes.

Tú, críticón por único oficio, que todo lo ves mal... lo de los otros.

Tú, guerrero, que tantas batallas ganas en las tertulias, demuestra que lo eres; coje un fusil, vete voluntario y corre delante, que ya habrá quien te siga, y si no lo haces, enfunda el puñal de tu lengua y cierra tu boca antes no te la cierren para siempre.

D.

Alcaldía de Jaca

Por asunto relacionado con la Cruz Roja, se ruega a los señores que al pie se mencionan comparezcan en la Secretaría de este Ayuntamiento en horas hábiles:

Orosia Usieto, Ramón Costa Pejeróls, María Alemany, Vda. de Vinder, Josefina Rubio, Alejandro Gusanillo, Manuel Martínez y Pedro Roldán Bretos.

Vigilad el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.

TIP. QUINTANA